



Des monceaux de ferraille et de pneus sous l'eau et sur terre. PHOTOS ANGLIE MARIOTTI

**Environnement.** Un comité de rivière s'est réuni hier pour acter un contrat de gestion concertée du fleuve.

## Un programme pour revaloriser l'Huveaune

« Il faut descendre les deux pieds dans l'eau pour se rendre compte de l'ampleur de la tâche... » Après une matinée de réunion du comité de rivière en mairie des 11e et 12e arrondissements, élus ou associatifs ont tombé la veste pour chauffer les bottes et participer à une opération « nettoyage » de l'Huveaune, hier à Saint Menet. Une expérience marquante pour tous, qui ont pu constater au plus près l'état du fleuve. Pollution aux PCB et autres HAP (hydrocarbures aromatiques polycycliques) par temps de pluie, macro-déchets, ruissellement, urbanisation... Les contraintes qui pèsent sur le fleuve sont multiples.

La mise en place d'un contrat de rivière auquel travaillent depuis 2014 les 70 structures du comité de rivière (communes, Département, Région, Agence de l'eau, représentants de l'État, usagers, associations) devrait permettre de mettre en place un certain nombre d'actions au niveau du bassin versant. Soit « 27 communes sur 520 kilomètres carrés, de Marseille à Nans

les Pins » précise Estelle Fleury, chargée de mission au syndicat intercommunal de l'Huveaune. Sur les 16,5 millions d'euros investis sur les trois ans à venir, « 60% seront consacrés à l'amélioration de la qualité des eaux » indique la jeune femme avec un grand nombre d'études et de travaux liés à l'assainissement. « L'idée c'est de restaurer écologiquement le milieu et aussi faire en sorte que les habitants se réapproprient ce fleuve. Ils lui ont tourné le dos » précise Jean-Claude Alexis, président du syndicat intercommunal.

**Quand les anguilles remonteront le cours d'eau...**

Pour ce qui est des déchets, des solutions spécifiques ont déjà été tentées. Comme l'enlèvement avec un cheval de trait à Saint Zacharie, précise Jean-Claude Alexis mais « il y a peu d'accès qui le permettent ». Autre problématique, l'Huveaune, fleuve domaniale, appartient aux riverains jusqu'au milieu de son lit. Le syndicat mise donc sur la concertation et la sen-

sibilisation pour parvenir à une gestion partagée de ces eaux.

Les mains dans la vase, élu, chef de service ou associatif ont déjà bien compris l'intérêt de travailler ensemble. « Nous aimerions conserver la qualité de l'eau depuis sa source jusqu'à l'embouchure et que dans 20 ans, l'Huveaune se jette de nouveau à Borély et non plus à Cortiou, pour permettre aux anguilles de remonter la rivière comme c'est le cas depuis l'Étang de Berre jusque dans l'Arc » espèrent Claude, Monique et Christian, les deux derniers étant élus à Roquevaire. Également membre du collectif des associations de l'Huveaune qui regroupe plus d'une douzaine de structures, Claude annonce d'embliée que la première des sept fêtes de l'Huveaune aura lieu le 16 mai prochain à la Penne sur Huveaune. De son côté, l'association Hunamar annonce qu'elle organisera elle son opération nettoyage et sensibilisation en septembre prochain, à proximité de l'échangeur Florian.

MIREILLE ROUBAUD